
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00030            DEL  07/07/2016 

 

OGGETTO :    INTEGRAZIONE ALLA DELIBERAZIONE MUNICIPALE N.67 DEL 

17.11.2015 AD OGGETTO ISTITUZIONE PREMIO GIANCARLO LAPADULA 

 

L’anno duemilasedici il giorno 7 del mese di luglio, alle ore 12:20 ,con continuazione nei locali del 

Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 10 consiglieri assegnati  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

A relazione del Presidente, avv. Giovanni Moretti 

 

Com'è noto la 1^ Commissione permanente “Sport ,  Cul tura,  Scuola,  Mercat i ”  

nel le sedute del  29 Settembre, del l '1 e 7 ot tobre 2015, ha esaminato la proposta 

pervenuta dal la famigl ia del lo scomparso ex consigl iere di  Circoscr iz ione ed ex 

consigl iere comunale Giancarlo Lapadul a che,  per onorare la memoria del  

propr io congiunto, ha inteso ist i tu i re una borsa di  studio di  € 1000,00  –  senza 

oneri per i l  Municipio –  in favore d i  un progetto r iservato al le c lassi  del  pr imo 

cic lo del  27° Circolo Didatt ico di  Palese.   

A tal  f ine la p redetta commissione ha redatto un progetto denominato 

“EDUCAZIONE AL TERRITORIO”  che sostanzialmente ha previsto l 'erogazione 

di  un numero di  borse di  studio a quest i  student i ,  nonché un percorso format ivo 

annesso.  

LE FINALITÀ  del progetto “promuovere un processo educat ivo per gl i  a lunni ,  

mediante la conoscenza del  terr i tor io e dei  suoi  s i t i  p iù r i levant i ,  l 'educazione al  

terr i tor io e r ispetto del l 'ambiente, l 'educazione al  bel lo.  Quindi ,  a l  senso 

estet ico, al  d isegno, al la fotograf ia e ai  mezzi  audiovis iv i ”  

PERCORSO FORMATIVO “Per un paese vir tuoso e sostenibi le e un terr i tor io  

maggiormente vivibile, i l  percorso format ivo s i  sv i lupperà attraverso uno studio,  

una r icerca e un approfondimento del la conoscenza del luogo in cui si vive. In un 

luminoso processo di  social izzazione, si  intende svi luppare nel l 'a lunno 

diverse capacità e abi l i tà cr i t iche,  intel let t ive e comunicat ive. Con un vir tuoso 

apprendimento per gradi  - data l 'età degl i  alunni - che coinvolge 

sinergicamente la scuola, genitor i  e l ' ist i tuzione p ubbl ica e che si  avvarrà di  

un'equipe di  espert i  coordinata dai  Consigl ier i  del la Commissione Cultura”  

 LA PROGRAMMAZIONE DIDATTICA  s i  svi luppa att raverso tre segmenti :   

A) Brevi  lezioni  teor iche in c lasse.  

B) Att iv i tà didat t ica sul  terr i tor io at traverso vis i te guidate sul  terr i tor io di  Palese.  

C) Real izzazione di  d isegni ,  stampa di  foto s igni f icat ive e schede didatt iche, at te 

a presentare i l  lavoro f inale in c lasse.  

IL PREMIO LAPADULA: Ogni c lasse dovrà real izzare un solo lavoro  conclusivo,  

che sarà esposto nel l 'aula Consi l iare del  Munic ipio,  sottoforma di  tabel lone di  

d imensioni  2 metr i  per 1 metro.  

Verranno assegnat i  4 premi da 250 euro c iascuno, così  distr ibui t i :  

-  Un premio a una pr ima  c lasse, e uno a una seconda  c lasse  elementare,  

assegnato dal la Commissione Cultura del  Municipio;  

-  Un premio a una pr ima  c lasse, e uno a una seconda  c lasse elementare,  

assegnato da una giur ia popolare di  50 persone che voteranno  in diret ta nel  

corso del la mani festazione f inale del la manifestazione nel l 'aula Consi l iar e del  

Municipio.  

I l  Consigl io Municipale nella seduta del 17.11.2015 con provvedimento n.67 

ha approvato, al l 'unanimità dei presenti ,  l ' ist ituzione della borsa di studio 

ed  i l  progetto dando mandato alla Commissione di  seguire le fasi del  

progetto.  

Visti  gl i  accordi intercorsi tra l 'assessorato ed i l  Municipio V.  

Considerata la disponibil i tà,   espressa in data 27.06.2016, dell 'Assessorato 

alle Polit iche Giovanile,  Educative,  Università e Ricerca nella persona 



 

dell 'ass.Romano,  di  mettere a disposizione la somma di  € 1000,00 diretta a 

f inanziare n. 4 borse di  studio per i l  premio Giancarlo Lapadula.   

 

                                 IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente;  

VISTA la deliberazione municipale n.67 del 17.11.2015;  

PRESO ATTO del la disponibil i tà manifestata dall 'Assessorato alle Polit iche 

Giovanile,  Educative, Univerisità e Ricerca nella persona dall 'ass.Romano 

durante la seduta della 1^comm.ne permanente municipale del 27.06.2016, 

di f inanziare l ' istituzione della borsa di stu dio testè citata;  

CONSIDERATI parte integrante i  punti  1,2 e 3 del iberati  nel  sovracitato 

provvedimento;  

DARE ATTO che la presente proposta di deliberazione, ai  sensi del l 'art .10 

del vigente Regolamento sul Decentramento Amm.vo, non è sottoposta ai  

pareri  di  cui agl i  artt .49 e 151 del D.Lgs n.267/2000, in relazione alla natura 

della proposta stessa;  

 

 

D E L I  B E R A 

 

 

DARE MANDATO al  Dirigente pro-tempore del Municipio di dar corso a tutt i  

gl i  adempimenti amministrativi  relat ivi  al  prel ievo della somma di € 1000,00 

dal bi lancio 2016 C.d.C 265 cap.3706, diretta a f inanziare n. 4 borse di  

studio  per i l  premio al la memoria di Giancarlo Lapadula.  



 

 
  
Con n.6 favorevol i  (Morett i ,Lomoro,Di  Siena,De 
Matteo,Romano,Cassandra)   
espressi  per alzata di  mano su n.11consigl ier i  present i  e votant i .  
n.5 vot i  contrar i  (Sasanel l i ,De Stasio,Noviel lo Ranier i ,Di  Lauro)  
nessun voto astenuto  
 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .6  vot i  favorev o l i ,  su  n .1 1  cons ig l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  

n .5  vo t i  co ntrar i  

nes sun  vot o  as te nuto  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Angelo De Maria) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 







Emme Effe Elettronica srl – Bari  

 

Direttore  

Sono le 12.20, facciamo l’appello.  

Moretti presente 

Lomoro presente 

Destasio presente  

Noviello presente 

Romano presente  

Di Lauro presente  

Di Siena presente 

De Matteo presente 

Sasanelli presente 

Cassandra presente 

Ranieri presente 

Tutti presenti. Passo la parola al presidente. 

 

Consigliere … 

Presidente chiedo scusa, è possibile inserire le 

comunicazioni? O all’inizio o alla fine. 

 

Presidente 

Alla fine, quando terminiamo possiamo, anche se non era 

previsto però non c’è problema, possiamo tranquillamente. 

Passiamo all’esame dei due punti all'ordine del giorno che 

ricordo sono rimasti in sospeso nella seduta del Consiglio 

precedente, soprattutto questo, il primo: “integrazione alla 

deliberazione municipale n. 67 del 17 novembre 2015 ad 

oggetto: istituzione premio Giancarlo Lapadula”. 

La delibera, la proposta di delibera, questa integrazione è 

stata dettagliatamente illustrata al Consiglio nella seduta 

del Consiglio precedente, per cui passiamo direttamente alla 

discussione. È aperta la discussione, ci sono degli 

interventi? Noviello prego. 

 

Consigliera Noviello 

Innanzitutto mi preme dire che siccome la questione era 

particolare e quindi diciamo secondo gli interventi che si 

sono fatti nello scorso Consiglio necessitava di alcuni 

chiarimenti, quindi diciamo che io come parte della 

maggioranza sinceramente prima della convocazione di questo 

Consiglio mi aspettavo una riunione di maggioranza per 

l’integrazione della delibera del premio Lapadula. Dato che 

l’altra volta ci furono diversi interventi, io oggi cercherò 

di essere abbastanza breve, vorrei fare un brevissimo 

excursus di quello che è stato uno scambio di note in cui si 

è inserita delibera, alcuni verbali di commissione.  

Premetto che io personalmente, ma anche la mia parte 

politica, il Partito Democratico, è assolutamente favorevole 

affinchè si possa realizzare qualcosa di bello per il 

territorio in onore dell’ex consigliere Giancarlo Lapadula 

che tanto ha dato a questo territorio, sia come consigliere 



di circoscrizione e sia come consigliere comunale, persona 

che io non ho avuto modo di conoscere personalmente ma ne 

sento parlare in maniera eccellente.  

Detto ciò, io vorrei ricordarvi la lettera pervenuta dalla 

famiglia il 28 settembre, che penso tutti quanti conoscano 

il contenuto, ovviamente la precisazione “senza oneri per il 

municipio”, diverse sedute di commissione in cui viene 

redatto un progetto per poi procedere alla premiazione in 

questa sede municipale, adesso non lo so se la premiazione è 

stata svolta o meno, se è stata svolta in questa sede, 

irrilevante ai fini, di quattro borse di studio del valore 

di 250 euro per un totale di mille euro. La delibera 

praticamente dà atto che la presente proposta di 

deliberazione, delibera del 17.11.2015 n. 00067, “che la 

presente proposta di deliberazione ai sensi dell’art. 10 del 

vigente regolamento sul decentramento amministrativo non è 

posta ai pareri di cui agli artt. 49 e 151 del decreto 

legislativo n. 267/2000 in relazione alla natura della 

proposta stessa”. In allegato alla delibera pareri espressi 

ai sensi e per gli effetti dell’art. 49 comma 1 del decreto 

legislativo 267/2000 sull’allegata proposta di 

deliberazione, c’è un parere di regolarità tecnica direttore 

del municipio zero, quindi nessuno perché la delibera non 

necessitava del parere di regolarità tecnica, e un parere di 

regolarità contabile, direttore della Ragioneria quindi 

zero, quindi il direttore della Ragioneria suppongo del 

Comune di Bari dato che qui in questa sede non abbiamo un 

direttore della Ragioneria, non ha dato un parere di 

regolarità contabile poiché non c’era alcun onere. 

Detto ciò, apprendiamo da testate giornalistiche ecc. che il 

progetto si è svolto, c’è stata una premiazione, io 

personalmente non ne ero a conoscenza, non sono stata 

invitata, non lo so, detto ciò ci sono state una serie di 

scambio di note tra cui quelle più rilevanti una del 1° 

giugno del 2016, in cui il quinto municipio nella persona 

del direttore Angelo De Maria scrive all’assessorato: “Si fa 

seguito alla delibera municipale del 17.11.2015 di pari 

oggetto, che prevede l’istituzione di n. 4 borse di studio 

dell’importo di 250 euro cadauna, per una somma complessiva 

di mille euro, senza oneri per il municipio, in favore del 

27° circolo didattico Bari-Palese, per chiedere a codesto 

assessorato l’impegno della somma deliberata. Si confida in 

un cortese riscontro”.  

Riscontro che poi c’è stato da parte dell’assessorato: “in 

riferimento alla nota di protocollo del 1° giugno relativa 

all’oggetto si autorizza l’utilizzo della somma di mille 

euro, da prelevare dal bilancio, centro di costo del 

capitolo 3706, diretto a finanziare n. 4 borse di studio 

istituite con delibera municipale del 17.11.2015, ferma 

restando la competenza di codesto municipio all’adozione 

dell’atto di impegno della relativa spesa”.  



Alla ripartizione il direttore De Maria, a mio parere 

giustamente, risponde che “con nota di protocollo 

dell’1.6.2016 è stato richiesto a codesto assessorato 

l’impegno della somma di mille euro per l’istituzione del 

premio Giancarlo Lapadula. Verificato che il Consiglio 

municipale, giusta delibera del 17.11.2015, che ad ogni buon 

fine si allega in copia, non prevede alcun onere a carico di 

questo municipio. La richiesta formulata con la predetta 

nota, ovvero la nota dell’1.6.2016, è da considerarsi nulla, 

pertanto non si procederà all’adozione di alcun atto di 

spesa così come indicato nella vostra nota di protocollo del 

14.6.2016”. 

Io adesso non lo so se voi eravate a conoscenza di questa 

corrispondenza tra l’assessorato e il direttore De Maria, 

portando in ogni caso questa questione in Consiglio per 

poter essere deliberata. Quindi io, come consigliere in 

questa sede, dico che favorevolissima ad istituire la borsa 

di studio del premio Lapadula solo se l’iniziativa proviene 

dal Comune di Bari con una delibera di giunta, con una 

delibera di Consiglio, ma non spetta a noi questo compito. 

 

Presidente 

Grazie consigliera, ci sono altri interventi?  

Bene, chiusa la discussione. Chiedo soltanto un chiarimento 

da parte del direttore, il perché ha chiesto a noi di 

integrare la delibera precedente e quali sono gli 

adempimenti di cui lei ha bisogno. Grazie. 

 

Direttore 

Nel momento in cui mi sono accorto che nella delibera del 

novembre 2015 mancava una comunicazione, cioè un dettato che 

dava l’incarico al dirigente, perché i punti sono tre, 

mancava il quarto punto, dove dava l’incarico al dirigente 

di adoperarsi affinchè prendesse in carico, chiedesse e 

prendesse in carico la somma per poi poterla erogare a chi 

fosse stato il vincitore di quella gara, allora manca un 

elemento essenziale, cioè alla commissione era stato dato 

incarico di vigilare, ma effettivamente chi doveva 

richiedere e chi doveva.., cioè nella persona del direttore 

pro tempore, che poi io sono subentrato all’ing. Nitti, non 

c’era nessun mandato. Allora ho chiesto, attraverso 

l’integrazione di quella delibera, di farla votare in 

Consiglio aggiungendo quel punto, questa era la mia proposta 

di deliberazione, aggiungere il punto che demanda al 

dirigente di prodigarsi affinchè richiedesse e prendesse in 

carico la somma, che poi già c’è una promessa da parte 

dell’assessore del PEG. 

 

Presidente 

Grazie direttore, allora la discussione è chiusa, il 

direttore doveva specificare, non ci sono oneri, rimane che 

non ci sono oneri da parte del municipio, il direttore aveva 



bisogno solo di un adempimento di carattere formale 

amministrativo che era soltanto l’ordine di poter 

prendere.., rimane, ribadisco rimane che oneri per il 

municipio non ce ne sono, e rimane tale, il direttore aveva 

soltanto bisogno di questo adempimento di carattere formale. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Passiamo alla votazione, farà la dichiarazione di voto, 

chiusa la discussione, abbiamo chiuso la discussione, ci 

saranno le dichiarazioni di voto. Passiamo alla votazione, 

ho chiuso la discussione, avevo chiesto “ci sono altri 

interventi?”, chiusa la discussione, ho passato la parola al 

direttore. 

Passiamo alla votazione, ci sono dichiarazioni di voto? Il 

vicepresidente, prego. 

 

Vicepresidente 

Come ho detto lo scorso Consiglio, chiaramente sulla persona 

di Giancarlo Lapadula non c’è niente da dire, anzi è una 

persona da avere la massima stima. Io quello che voglio far 

notare è una cosa: che qua c’è una lettera della famiglia 

dove dice che è a proprie spese e che quindi io non capisco 

il direttore perché dice che dopo deve essere dato al 

capitolo al municipio. Quando si parla del municipio, si 

parla di amministrazione, si parla del Comune di Bari, non 

si parla solo del quinto municipio, il quinto municipio non 

ha un bilancio per poter…  

E poi c’è una cosa essenziale: che quando questi soldi 

vengono messi dalla pubblica amministrazione, c’è bisogno 

che venga fatto un bando a tutti gli effetti, che venga 

pubblicizzato questo bando, venga messo su internet, la 

scuola non viene scelta dalla commissione ma bensì la scuola 

deve partecipare con una domanda, avendo dei requisiti, dove 

non c’è la scuola di Palese, poi diceva prima la consigliera 

Noviello …  

 

Presidente 

No, no, un secondo, ovviamente vicepresidente abbiamo detto 

dichiarazioni di voto, non è un intervento, quindi deve 

essere anche succinto, la dichiarazione di voto, qual è la 

sua votazione, quindi deve essere anche succinto, perché se 

no passo direttamente alla votazione e facciamo la 

votazione, solo questo. 

 

Vicepresidente 

Ma io voglio arrivare al mio voto, alla dichiarazione del 

mio voto. 

Presidente 

La dichiarazione gentilmente deve essere succinta, grazie. 

 

Vicepresidente 

Sì, ma io arriverò a dire come devo votare. Perché poi tra 

l’altro volevo dire, volevo aggiungere la commissione aveva 



deliberato di fare la premiazione nella sede istituzionale, 

che è questa, e non nella sede di casa di qualcuno, che era 

a Macchie, quindi voglio dire si è stravolto anche il lavoro 

della commissione, e quindi per tutti questi motivi 

chiaramente il mio voto sarà contrario. 

 

Presidente 

La ringrazio vicepresidente. Ranieri e Sasanelli, poi 

passiamo alla votazione. 

 

Consigliere Ranieri 

Richiamo integralmente le osservazioni della consigliera 

Noviello nonché le mie dichiarazioni rese nel precedente 

Consiglio, dovendo purtroppo votare sfavorevolmente. Ripeto, 

per me è un onore il premio Lapadula, ma gestito in questa 

maniera no, quindi voto sfavorevole. 

 

Presidente 

Grazie consigliere. Sasanelli prego. 

Consigliere Sasanelli 

Io non ci vedo chiaro in questa delibera, il mio voto sarà 

contrario. 

 

Presidente 

Grazie, chiusa la discussione, le dichiarazioni di voto, 

passiamo alla votazione: chi è favorevole a questa 

integrazione alla deliberazione municipale? Di Siena, 

Romano, Lomoro, Moretti, De Matteo e Cassandra. 

Chi è contrario? Sasanelli, Destasio, Ranieri, Di Lauro e 

Noviello. 

Dobbiamo votare l’immediata esecutività. La votazione 

identica alla precedente, chi è favorevole siete sempre Di 

Siena, Romano, Lomoro, Moretti, De Matteo e Cassandra. 

Chi è contrario? Destasio, Ranieri, Sasanelli, Di Lauro e 

Noviello. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

12/07/2016 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 12/07/2016 

 Il Segretario verbalizzante 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 12/07/2016 al 26/07/2016. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 31/08/2016 

 Il Direttore di Municipio 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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